

SANIDAD

Los médicos barajan qué tejido usar para implantar un pene a una mujer

La clínica Vistahermosa realiza la primera intervención de cambio de sexo en la provincia con cirujanos italianos

A. PRADO

La clínica Vistahermosa de Alicante realiza hoy la primera intervención de cambio de sexo o faloplastia, consistente en reconstruir un pene sobre el cuerpo de una mujer. Para acometer la intervención, la primera de estas características que se realiza en la provincia y una de las pocas que se acometen en la Comunidad Valenciana, según informaron ayer los responsables de Vistahermosa, el centro cuentan con la participación de cirujanos italianos, que barajan qué técnica utilizar en el proceso quirúrgico de hoy.

Según explicaron ayer en rueda de prensa los cirujanos Aldo y Nicola Felici, jefe del servicio de Cirugía Plástica y cirujano del Hospital San Camillo-Forlanini de Roma, respectivamente, en las faloplastias siempre se utiliza el tejido del paciente -no existe posibilidad de trasplante de cadáver-, aunque actualmente hay tres métodos de obtención de la piel del cuerpo del paciente con la que se reconstruye



J. P. REINA

Médicos de Vistahermosa, profesores de la Universidad Miguel Hernández y especialistas italianos, ayer en Alicante

La intervención requiere técnicas de microcirugía y durará alrededor de seis horas

el órgano.

«La técnica más usada en el mundo se realiza con la cara anterior del antebrazo; otra muy usada y con buenos resultados es la piel del abdomen y la última técnica utiliza la cara exterior del muslo», indicó el doctor Nicola Felici,

quien afirmó que este nuevo método se presentará en el Curso Europeo de Disección sobre Faloplastia organizado por la Universidad Miguel Hernández, que se desarrollará entre el 9 y 11 de septiembre en Alicante.

Los cirujanos no especificaron cuál de los tres métodos utilizarán hoy, hasta determinar cuál será menos lesivo para el paciente al tener que quitarle parte de la piel. No obstante, sí matizaron que la técnica que utiliza el antebrazo sacrifica una arteria radial del paciente, mientras que la del muslo no sacrifica ninguna arteria importante del cuerpo.

Todas ellas requieren técnicas de microcirugía puesto que se deben reconstruir arterias, venas y nervios del paciente, en una intervención que dura aproximadamente seis horas.

Los médicos señalaron que el paciente, del que no dieron información alguna, podrá tener en el falo sensibilidad táctil y protectora ante el dolor, pero no sensibilidad sexual ni erógena a través del pene, aunque sí mantendrá la sensibilidad clitoridiana; de hecho, apuntaron que el tratamiento hormonal previo provoca un desarrollo mayor del clítoris, que quedará debajo del falo. Del mismo modo,

DATOS

Una de cada 30.000 mujeres cambian de sexo

Los doctores Felici apuntaron ayer que la cirugía de reasignación quirúrgica del sexo es el último paso en un proceso lleno de vicisitudes que sufre el transexual, que es «una persona que nace con un sexo y se siente de otro, pero no hay ninguna alteración, ni anomalía, ni malformación, sólo es un desorden de la identidad de género», cuya operación «tiende a mejorar la calidad de vida de las personas». La incidencia de estas intervenciones es de 1 por 30.000 mujeres y de 1 por 12.000 en hombres. Al contrario que en España, salvo en Andalucía, en Italia esta cirugía se incluye en la Sanidad pública. Vistahermosa no se plantea aún ofrecer esta técnica en el centro.

en una segunda fase se puede introducir una prótesis para tener erecciones y también se puede reconstruir la función urinaria por la uretra, aunque eso depende de la voluntad de cada paciente y varía en cada país.

La reconstrucción del pene en un paciente transexual, indicaron los médicos, es el último paso de un proceso previo que requiere un abordaje multidisciplinar, que suele comprender un período de adaptación psicológica previa de dos años. Habitualmente, el paciente ya se ha sometido con anterioridad a la extracción de ovarios y a la intervención mamaria.

picanto el coche más fresco del mercado

DESDE 6.789€
1.025,594 IVA

LO MÁS NUEVO DE KIA SE LLAMA PICANTO. CONSUME POCO. ES ECOLÓGICO. SEGURO Y SUPER COLORIDO. Y CON UN PRECIO RE-FRESCO.

KIA ME GUSTA KIA

3 AÑOS DE GARANTÍA | MÁS DE 140 PUNTOS OFICIALES | 24 HORAS DE ASISTENCIA

INFOKIA: 902 283 285 | www.picanto.info

*P.V.P. recomendado de Picanto 1.0 LX en Península (Impuestos, transporte, acción promocional y Plan Prever incluidos). Condiciones: 84 cuotas de 94€ sin entrada ó 85€ (con entrada de 572,92€). TAE 6,64%. TAE 6,38%. TIN 5,741%. TIN 5,58%. Comisión de apertura: 2.302 (169,24€). (136,84€). Precio total a plazos 7.895,88€ / 7.129,98€. Oferta realizada por Finanzamadrid EFC S.A. Válida hasta 30/09/04. REBE 04/13212. Emisiones CO₂: 119 g/Km. Consumo combinado: 4,9 l/Km.

► CARTRADE, S.A. Ctra. Ocaña, 43. ALICANTE. Tel.: 96 511 56 00 ► CARTRADE, S.A. C/ Gandía 1, Nave 1 A, Pol. Finestrat (detrás de Carrefour) BENIDORM. Tel.: 96 688 98 76 ► DENIAMÓVIL, Avda. de Gandía 21. DENIA. Tel.: 96 578 22 50 ► AUTO-JORDÁ ALCOY, S.L. C/ Tirant lo Blanc 8. ALCOY. Tel.: 96 452 32 02 ► AUTO-JORDÁ, S.L. Avinguda de Xàtiva, COCENAINA. Tel.: 96 559 21 76 ► SALSANTA, S.L. Partida Cap Blanc 6 A. ALTEA. Tel.: 96 586 24 98 ► AMORÓS Y SERRANO, S.R.C. C/ Dos de Mayo 23. NOVELDA. Tel.: 96 560 58 96 ► MOYA Y FALCÓ, S.L. Avda. de Eida 30. PETREL. Tel.: 96 495 11 42 ► TALLER ROBERTO E HIJOS, S.L. Avda. de Benidorm 31. SAN JUAN. Tel.: 96 565 38 32